



► 7 Enero, 2016

# Sanidad cambiará las agujas 'low cost'

## Los pacientes se quejan de que el nuevo material para inyectar insulina causa más dolor



Laura Fonseca

lfonseca@elcomercio.es

El Sespa se comprometió a arbitrar una solución a partir del 11 de enero para la dispensación de otras plumas que, al parecer, no causaban problemas

**GIJÓN.** Quienes se ven obligados a inyectarse a diario insulina llevaban tiempo quejándose sobre unas agujas 'low cost' que, afirman, «causan más dolor y resquemor en cada pinchazo». Según estos usuarios, que pueden llegar a tener que pincharse más de 1.800 veces al año, las nuevas agujas para plumas de insulina que la Consejería de Sanidad adquiere y suministra entre los afectados por diabetes «son de peor calidad y provocan más trastornos». Las quejas empezaron siendo unas pocas pero ya llegan a cientos. Tanto la Asociación de Diabéticos del Principado de Asturias (Asdipas) como la plataforma 'Dulces guerreros asturia-



Una de las agujas que están generando problemas. :: E. C.

nos' formada por unas 40 familias de la región, se han entrevistado con las autoridades sanitarias para trasladar el problema y reclamar una solución. Desde el Servicio de Salud del Principado (Sespa) ya les han contestado y todo parece indicar que habrá un recambio de agujas. Al menos, para quienes reclamen por problemas derivados del uso del nuevo

material, las de marca Droplet, informan los usuarios. Estos podrán solicitar la dispensación de las agujas que utilizaban anteriormente. El Sespa aún no ha dicho cómo será el sistema, aunque se comprometió con Asdipas a habilitar una solución a más tardar el próximo 11 de enero.

Pero no será la única modificación. Según informa la asociación a través

de su página web, «en próximas adjudicaciones de este tipo por parte de la administración sanitaria, Asdipas será incluida en el proceso con el fin de poder dar opinión sobre los productos desde la perspectiva del paciente». Los afectados por diabetes llevan tiempo luchando para conseguir que se retiren estas agujas 'low cost', que también están generando

trastornos similares en otras comunidades autónomas. Asdipas ha animado a los usuarios a presentar reclamaciones en sus centros de salud indicando las dificultades observadas. Asimismo, ha notificado al Centro Autonómico de Farmacovigilancia las incidencias que los socios le han hecho llegar en estos últimos meses sobre las nuevas agujas que se están dispensando actualmente.

### Estudio de calidad

La agrupación 'Dulces guerreros', constituida para protestar contra los recortes sanitarios, también ha dado pasos tendentes a la retirada del nuevo material. Uno de los promotores de este colectivo llegó a encargar un estudio sobre la calidad de las agujas. Sus conclusiones, que dan la razón a los usuarios, fueron presentadas al consejero de Sanidad, Francisco del Busto. Por su parte, el Centro de Farmacovigilancia ha trasladado la notificación de los pacientes a la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS), donde se le ha dado curso y se ha solicitado al distribuidor una investigación, informa la Asociación de Diabéticos de Asturias.

Para impulsar la resolución de este proceso fue necesario que los pacientes afectados por problemas con estas agujas tramitaran una notificación individual al Centro de Farmacovigilancia a través de un formulario concreto que debía rellenar un profesional sanitario (médico de familia, endocrino o pediatra).